

CURRICULUM VITAE

Guillaume Dreidemie

Ecole doctorale de Philosophie
Doctorant
IRPhIL (Lyon 3, EA 4187)
Université de Lyon

guillaume.dreidemie@univ-lyon3.fr

guillaumedreidemie@orange.fr

Sujet de thèse : L'irrationnel chez Hegel

Direction : Mme Mai Lequan

Résumé : il s'agit d'étudier la présence de *l'irrationnel* dans l'œuvre de Hegel, à partir de l'hypothèse suivante : la *barbarie*, telle qu'elle est définie par Hegel, pourrait être un prisme adéquat pour comprendre le statut de l'irrationalité à l'œuvre dans le système hégélien mais aussi pour saisir la spécificité de la démarche hégélienne dans l'histoire de la philosophie. Il convient de distinguer la *barbarie historique* (individus, communautés, sociétés, dont les actes peuvent être qualifiés de « barbares ») et la *barbarie de l'esprit* : Hegel distingue notamment *barbarie de l'entendement* et *barbarie de l'intuition*. L'objectif de cette thèse est de reconstituer la genèse des figures de l'irrationnel (à travers les formes historiques, puis non-historiques de barbarie) à l'œuvre chez Hegel, afin d'étudier dans quelle mesure et sous quelles modalités la *vitalité dévorante* de la raison spéculative peut être un *remède* à la barbarie, historique et spirituelle. Nous confronterons la compréhension hégélienne de la barbarie à des lectures antérieures et postérieures de la barbarie (chez Adorno, notamment).

Thèmes : Hegel, irrationnel, barbarie, système, histoire de la philosophie, rationalité.

Formation

2020 : inscription en 2^{ème} année de thèse, Université Jean Moulin Lyon 3. Directrice de thèse : Mai Lequan.

2019 : inscription en 1^{ère} année de thèse, Université Jean Moulin Lyon 3. Directrice de thèse : Mai Lequan.

2018-2019 : préparation à l'Agrégation de l'enseignement secondaire.

2017-2018 : stage de validation du CAFEP.

2017 : obtention du CAFEP (rang : 7^{ème}).

2016-2017 : préparation à l'Agrégation de l'enseignement secondaire et au CAFEP.

2015-2016 : Master 2 de Philosophie, spécialité Histoire de la Philosophie, mention Bien. Université Jean Moulin Lyon 3.

2014-2015 : Master 1 de Philosophie, mention Bien. Université Jean Moulin Lyon 3.

2013-2014 : Licence de Philosophie, mention Assez-Bien. Université Jean Moulin Lyon 3.

2012-2013 : DEUG de Philosophie, mention Assez-Bien. Université Jean Moulin Lyon 3.

2011 : Baccalauréat Littéraire, mention Assez-Bien.

Colloques et Séminaires

Organisation :

- Depuis septembre 2018 : Séminaire Idéalisme Allemand, co-organisé avec Mai Lequan, Luc-Etienne de Boyer et François Danzé, Université Jean Moulin Lyon 3.
- Depuis septembre 2020 : Séminaire RIS (Réseau d'Idées sur la Santé), co-organisé avec Camille Idjouadiene, Université Jean Monnet et Université Jean Moulin Lyon 3.

Interventions :

- Novembre 2020 : "La barbarie de la modernité. Hegel et Nietzsche penseurs de l'immonde", Séminaire Idéalisme Allemand, Université Jean Moulin Lyon 3.
- Novembre 2020 : "Enjeux et actualité de la critique hégélienne du cosmopolitisme", Séminaire "Cosmopolitisme et justice globale", coordonné par Isabelle Delpla, Université Jean Moulin Lyon 3.
- Novembre 2020 : "L'éloge du féminin dans la poésie de Pierre Reverdy", Journée d'étude "L'éloge du féminin en poésie", Sorbonne nouvelle.
- Octobre 2020 : "La réception du Don Quichotte de Cervantès par Nietzsche et Richard Strauss", Colloque international "La réception du Siècle d'Or espagnol dans les pays germanophones", Institut Cervantès de Lyon.

- Mars 2020 : participation à la table ronde de la Journée d'étude du Master Histoire de la Pensée Politique organisée par Jean-Christophe Angaut et Jean-Baptiste Vuillerod, ENS de Lyon.
- Février 2020 : "La mort de Dieu chez Spinoza, Nietzsche et Hegel", avec Codrin Stegaru, Séminaire Hegel, Université Jean Moulin Lyon 3.
- Février 2020 : "Civilisation, culture et barbarie", Université Pour Tous de Saint-Étienne (Université Jean Monnet).
- Décembre 2019 : « Nietzsche et Artaud : art et santé mentale », Séminaire RIS, Université Jean Moulin Lyon 3.
- Septembre 2019 : « *L'Echarde* : réflexions autour de l'espace poétique », avec Aurélie Barre, Maître de conférences, Université Jean Moulin Lyon 3.

Publications

Articles :

- « Poésie de l'anthropologie existentielle. Réflexions sur Pierre Reverdy et Albert Piette », in *Parcours anthropologiques*, n°12 (2017).

Cours dispensés

À l'Université :

- 2020-2021 : Université Jean Moulin Lyon 3, TD Textes Allemands Licence 2 : "La poésie de Nietzsche" ;
TD philosophie moderne Licence 2.
- 2019-2020 : Université Jean Moulin Lyon 3, TD Métaphysique Licence 2 : « Nietzsche, une introduction ».
- 2018-2019 : Université Jean Moulin Lyon 3, TD Textes allemands Licence 3 : « Introduction à la philosophie du droit de Hegel ».
- 2015-2017 : Université Jean Moulin Lyon 3, Tutorat (Licence 1, 2 et 3).

Au Lycée :

- Depuis septembre 2018 : professeur de philosophie au lycée, titulaire certifié, Lycée ICOF, 69005 Lyon.
- 2017-2018 : stage de validation du CAFEP, Lycée Saint Charles (69140 Rillieux-la Pape) et Lycée Chevreul (69370 Saint Didier au Mont d'Or).
- 2015-2017 : maître auxiliaire en français (Collège Sainte Marie Lyon) et en philosophie (Lycée Charles de Foucauld, 69003 Lyon ; Lycée Saint Thomas d'Aquin, 69600 Oullins).

<h3>Activités philosophiques hors les murs</h3>
--

- Depuis septembre 2020 : participation à la Maison de la Philosophie Pratique.
- De septembre à décembre 2016 : interventions auprès des étudiants Assistants Sociaux de 1^{ère} et 2^{ème} année : « Philosophie et citoyenneté », à l'Institut Régional de Formation Sanitaire et Sociale, Site de Lyon, Croix-Rouge française.